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« Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce
royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous
annonciez  les  vertus  de  celui  qui  vous  a  appelés  des
ténèbres à son admirable lumière ». [1 Pierre 2 : 9]



« La  mentalité,  est  l’élément  principal  qui  détermine  la
destinée ».



Préface
J’ai eu la grâce de lire beaucoup de livres qui traitent des

questions de la croissance et de la maturité spirituelle, de la
place  de  l’authenticité,  de  l’honnêteté,  du  vrai  dans  le
processus de création de notre personnalité mais aussi de notre
caractère. Et le livre que vous êtes sur le point de lire est parmi
les rares qui sont vrai, et qui abordent des questions que tout
être humain doit encore se poser aujourd’hui. Ce livre n’a pas
la prétention de donner des leçons ou d’imposer des vérités,
mais  de  simplement  nous  éveiller,  nous  interpeller  et  nous
proposer  une  autre  manière  de  nous  découvrir  et  de  nous
construire sur un modèle de valeurs positives. 

L’auteur  nous  fait  partager  sa  propre  expérience  de
découverte avec humilité et simplicité, et nous rappelle que ce
voyage est difficile à moins que nous soyons prêts à reconnaitre
nos  erreurs  et  nos  limitations.  Il  nous  conduit  à  petit  pas,
histoire  après  histoire,  réflexion  après  réflexion,  pour  nous
regarder véritablement et réfléchir à une réussite qui ne nous
demanderait  pas  de  nous  perdre  nous-même,  mais  bien  au
contraire de nous retrouver. Car comme l’auteur nous le révèle
Dieu, n’a prévu rien d’autre pour chacun de nous que le plein



épanouissement. Le renvoi aux versets de la Bible est présenté
subtilement en parallèle  avec des  citations que plusieurs ont
élevé  comme  des  vérités  directrices  dans  leur  course  vers  le
succès.  Et  en  outre,  les  exercices  de  réflexion  proposés
permettent aussi de ne pas ressortir de la lecture sans avoir fait
un travail  sur soi-même et défini les actions à prendre pour
s’améliorer. Je crois fermement que ce livre permettra à ceux
qui  le  liront  de  répondre  à  beaucoup  de  questions,  de  se
mesurer et de se corriger également pour atteindre un véritable
changement individuel couronné d’un succès authentique. 

En effet, ce livre se lit facilement sans être léger, il  est
intelligent sans être pompeux et la richesse des exemples et des
citations  font  de  lui  un  excellent  outil  de  travail  pour  des
études en groupe. Le modèle de réussite actuelle a démontré
ses failles. La fin ne justifie plus les moyens. Le monde réclame
des  hommes  et  des  femmes  vrais,  connectés  aux  choses
essentiels, à celles qui s’élèvent au-delà du matériel et ce livre
donne des pistes pour y arriver. Si vous ne devez retenir qu’une
chose de ce livre, j’espère que ce sera de nouvelles et solides
raison d’être vous-même. Et je peux témoigner que ce livre m’a
amené  à  demeurer  ferme  dans  cette  résolution  prise  il  y  a
longtemps. Réussir, oui ! Mais réussir en se construisant et en
construisant  les  autres,  c’est  encore  mieux.  Alors  saisissons
cette destinée qui nous réclame. 

Blanchine Mazanga  
C.E.O Source Creative



Avant-Propos
Le sacerdoce royal est une fonction digne et sacrée, une

fonction car étant fils et filles de Dieu née de nouveau c’est le
rôle que nous sommes appelés à jouer. C’est aussi une mission
privilégiée, car en même temps, c’est une tâche définit qu’il
nous  est  demander  d’accomplir  durant  un  temps  bien
déterminé.  Ainsi  donc,  le  sacerdoce  royal  s’exerce  et
s’accomplit par la nature même de ce que l’on est.

Le  royaume  de  Dieu  est  une  nouvelle  nation,  une
nouvelle  société  et  ses  citoyens  ont  pour  mission  de  faire
connaître ce nouveau royaume, en même temps, leur rôle est
de communiquer et de transmettre les valeurs, la culture et la
mentalité de leur royaume, non pas par ce qu’ils possèdent ou
par  ce  qu’ils  font  simplement  mais  avant  tout  par  ce  qu’ils
sont,  par  la  nature  qu’ils  manifestent.  Cela  dans  le  but
d’influencer et d’impacter, afin de modifier le mode de pensée
et  le  mode  d’action  des  hommes  qui  demeure  encore
corrompus  par les  désirs  et  les  convoitises  trompeuses  de la
chaire,  pour  qu’eux  aussi  revêtissent  par  le  Saint  Esprit
l’homme nouveau créer dans la justice et la droiture à la gloire



de Dieu le créateur de toutes  choses.  Dans sa grâce, durant
mon parcours de transformation individuel, le Saint Esprit de
Dieu m’a conduit à saisir de manière profonde chaque étape
de  ce  processus  magnifique,  et  aussi,  il  m’a  permis  de
comprendre de manière significative le rôle et la tâche de celui
qui  affirmera  être  né  de  nouveau.  Comment  un  homme
pourrait-il  proclamer  être  régénéré  et  porter  Dieu dans  son
cœur  étant  encore  esclave  de  ses  propres  pulsions  et  de  ses
propres  désires.  Etant  encore  égarer  par  une  perception
corrompus, et subissant obsessions et addictions, mais encore
chavirant au gré de la haine, de la colère et de la jalousie ? 

Si nous demeurons faibles face aux maux individuels ou
sociaux, si nous ne manifestons pas le « Salut » intégrale offert
par  Dieu,  c'est  parce  que  nous  tentons  d’agir  d’abord  au
dehors,  en oubliant  qu'il  serait  impératif  de  concentrer  nos
efforts  avant  tout  sur  nous-même.  C'est  là  le  travail
authentique  qui  laissera  se  manifester  des  résultats  durables
dans nos vies. Comment un changement efficace pourrait se
produire si la mentalité reste la même : égoïste, malhonnête et
cupide ?

Il  se révèle donc fondamental  de se concentrer sur les
activités de la vie qui nous aident à évoluer et à nous découvrir
nous-mêmes.  Malheureusement,  dans  la  société  africaine,  la
notion d'introspection n'est pas très propagée, car l'étude de la
vie  psychique est  reniée,  sous prétexte  d'occultisme. Le mot
"Psychique"  n'a  rien  d'occulte,  les  conséquences  de  ce



reniement  sont  catastrophiques,  car  cette  condition  limite
l'humain au superficiel de l'aspect matériel de l'existence.

Il  faut  que l'homme soit  conscient  de lui-même pour
ouvrir la porte d’une véritable spiritualité. Le véritable amour,
n'est pas un sentiment sujet aux variations de nos émotions. Il
est  un  état  de  conscience,  indépendant  des  êtres  et  des
circonstances. Ainsi, en créant cette relation d'amour conscient
et désintéressé pour Dieu et autrui, nous pourrons provoquer
l'action de Dieu par nous. 

Tout  se  passe  à  l'intérieur !  Les  possibilités  de
transformation nous sont données à l'intérieur de nous-même,
et ne pourront se produire que grâce à un profond changement
de mentalité.

La charité, l’abnégation,  la soumission,  l’obéissance,  le
sens  des  responsabilités,  le  sens  des  priorités,  le  sens  des
valeurs, le sens de l’introspection tout autant que le sens de la
créativité et encore la volonté à l’excellence, ne sont pas que
des éléments innés, non. Ils doivent aussi être semés et cultivés
pour être conduits à maturité. Il faut que Dieu éveille et fasse
murir  en vous  les  sens  qui  vous  conduiront  à  manifester  la
nature divine. De cette manière, ces acquis sont l’expression
d’une  culture  qui  se  construit  autour  des  vertus  célestes.  Si
vous  désirez  dès  à  présent  réussir  à  prendre  des  bonnes
décisions,  faire  des  bons  choix  et  engager  des  bonnes
initiatives, il  vous faudra changer de mentalité. Dorénavant,
vous  devrez  être  édifié  selon  la  mentalité  de  Dieu,  selon  le



modèle de Dieu. Et ce travail là, seul Dieu peut l’accomplir en
vous par le biais de son Esprit-Saint.

Ceux qui  profèrent être  fils  ou filles  de  Dieu doivent
avant tout le glorifier et le représenter par leur caractère, par
l’expression de sa nature qui se manifeste en eux. Et pour que
cette  mission soit  effective,  il  est  de  notre  responsabilité  de
laisser  Dieu édifier  notre  nouveau caractère.  Notre  caractère
doit être modelé sur celui de Dieu. Si nous offrons tout notre
cœur  à  Dieu alors  son Esprit-Saint  pourra  nous  modeler  et
nous façonner à la ressemblance divine.

Tout celui qui choisira de devenir sujet du Royaume de
Dieu devra accepter  de soumettre  toutes  les  facultés  de  son
« être » sous le service du Roi Eternel ; l’être tout entier dans
ses trois dimension, rationnelle, émotionnelle et spirituelle, de
tout son cœur, son âme, sa force, de toute son intelligence et
de toutes  ses  pensées.  Il  deviendra alors  héritier  de  Dieu et
cohéritier  avec  Christ.  Héritier  des  trésors  du  Ciel  et  des
promesses de la terre.

C’est là la grâce de Dieu, nous recréer selon sa nature
divine, nous offrir son Shaloom, sa paix qui nous restaurera
dans toute les dimensions de notre être.  C’est  la raison de
notre  Christ  Jésus.  Il  est  venu  pour  nous  restaurer  dans  la
nature divine, et restaurer le sens de notre vie. Maintenant, il
est  temps d’assumer notre  responsabilité  « humaine »,  temps
aussi  de  prendre  conscience  de  la  vérité  et  d’accepter  de
changer. Sommes-nous prêts à accepter le changement ?



Vous êtes nés pour être l’image de votre père - Dieu vous a
créé pour être son reflet.

 « Mais  vous,  ce  n’est  pas  ainsi  que  vous  avez  appris
Christ, si du moins vous l’avez entendu, et si, conformément à
la vérité qui est en Jésus, c’est en lui que vous avez été instruits
à vous dépouiller, eu égard à votre vie passé, du veille homme
qui  se  corrompt  par  les  convoitises  trompeuses,  à  être
renouvelés  dans  l’esprit  de  votre  intelligence,  et  à  revêtir
l’homme nouveau,  créé  selon  Dieu dans  une  justice  et  une
sainteté que produit la vérité ». [Ephésiens 4 : 20 - 24]

« L’élévation d’un homme est relative à sa disposition à se
remettre en question ». 

Galilée K. Ibanda



Introduction : Même les pauvres laissent 
un héritage

« La  paresse  gruge  à  la  fois  la  santé  et  la  richesse ».
(Robert T. Kiyosaki)

Une rencontre fabuleuse

Comment oublier cette journée si agréable dont je me
souviens encore. Il était un samedi de saison des pluies, j’étais
assis sur la terrasse d’un parc au bord du fleuve Congo. Une
brise  de vent légère venait balayer la fin d’une chaude journée.
Seul à ma table, j’étais en train de me relaxer en contemplant
la puissance extraordinaire des eaux.

Ce jour-là, le parc était rempli et il n’y avait plus de table
libre ;  étant  donné  que  beaucoup  de  gens  y  viennent  à  ce
moment de la journée, où tout le monde aime prendre l’air
après un soleil ardent. Pendant quelques instants, je remarquai
un homme, de type asiatique, qui tournait sans cesse autour
des tables. Et au bout de quelques secondes, il  vint se tenir
devant  moi,  et  d’un  air  reposant,  me  dit  bonjour  avec  un
sourire agréable. « Bonjour ! », lui répondis-je à mon tour, et il
me demanda de s’asseoir à ma table étant donné qu’il n’y avait



plus  de  places  à  d’autres  tables.  L’ayant  trouvé  gentil  et
sympathique, j’acceptai sa demande sans hésiter, n’imaginant
pas que c’était pour moi le début d’une rencontre fabuleuse. 

Mon hôte inattendu s’appelait John Chen et venait de la
province de Guangdong, en République Populaire de Chine.
Comme dans mes habitudes au contact avec un étranger, je
m’autorisai,  une fois les présentations faites, de lui poser des
questions  sur  les  raisons  de  sa  visite  dans  mon  pays.  Très
ouvert et bien aimable, comme je me l’imaginais, John me dit
qu’il était là pour les affaires, le « business ». Mais avant de me
décrire la nature de ses activités, il se mit à me raconter son
histoire,  son  parcours.  Ainsi,  il  commença  à  me  relater
comment  il  était  arrivé  en  République  Démocratique  du
Congo.

John  Chen,  est  né  de  parents  agriculteurs,  des  gens
simples, descendants d’une longue lignée d’agriculteurs à leur
tour. Il avait grandi dans la province de Guangdong, dans le
sud de la Chine et n’a pas fait de hautes études. Il avait tout au
long de son adolescence mené une vie de paysan qui ne lui
plaisait pas, à tel point qu’il décida, à l’âge de vingt-huit ans,
d’aller s’installer en ville pour y trouver sa destinée. Durant ses
deux premières années en ville, il habita chez un de ses amis,
originaire  du  même  village  que  lui,  occupant  un  petit
appartement qu’il louait. Il connut des débuts de vie difficiles
et  sans  succès  dans  ses  démarches.  En  manque  de  moyens
financiers,  il  était  confronté  aux  difficultés  de  survie,



notamment celles de l’incapacité de se nourrir décemment et
de  contribuer  aux  frais  de  loyer  de  l’appartement  qu’il
partageait avec son vieil ami. En dépit des observations de son
hôte quant à  sa non-participation aux frais de ménage, John
ne se découragea pas du tout.

Sa  persévérance  dans  la  recherche  d’un  emploi  ne
s’affaiblit  guère et  fut  récompensée au  cours  de  sa troisième
année de mésaventure, lorsqu’il dégota un « petit boulot » de
vendeur  dans  un  grand  magasin  de  vente  de  téléphones
portables. Désormais, grâce à son salaire, il était en mesure de
participer  aux  divers  frais  de  ménage  et  ainsi  rétablir  des
relations harmonieuses avec son ami. C’est au cours de cette
année que les choses commencèrent à s’arranger et qu’il fit la
connaissance du propriétaire du magasin qui l’employait ; en
visite  de  travail.  Pendant  cette  visite  d’affaires,  le  fameux
propriétaire organisa une série d’entretiens avec ses employés.
Pour John, sa rencontre avec cet homme s’avéra exceptionnelle
pour la suite de sa vie, estima-t-il. 

En ce moment de son récit, j’observai que le visage de
mon  interlocuteur  s’illuminait,  resplendissant  de  joie  et  de
bonheur.  Son  agréable  sourire  s’accentua  soudain  et  à  cet
instant je ressentais, à mon tour, comme s’il me transmettait le
plaisir qu’il avait à se remémorer le souvenir de cette rencontre
qui lui procurait une grande satisfaction.  Je me disais, en mon
for  intérieur :  « Quel  extraordinaire  homme  pouvait  être  ce
propriétaire  de magasin pour  exercer  une telle  influence sur



John rien qu’à ce premier contact ! ». Ce sentiment m’envahit
au point de me bouleverser et de captiver toute mon attention.

Suivant la description de John, monsieur Marc Zing, le
propriétaire du magasin, lui ressemblait un peu. Il dressa de lui
le  portrait  d’un  homme  gentil,  aimable  et  sympathique,
souriant et abordable,  doué d’une grande capacité d’écoute.
Au cours de l’audience qu’il accorda à ceux de ses employés
qui l’avaient sollicitée, monsieur Zing écouta les réclamations
de  ces  derniers  sur  l’amélioration  des  conditions  de  travail,
l’augmentation  des  salaires  ainsi  que  l’octroi  de  crédit  et
d’autres libéralités. 

A la différence de tous les autres employés qui avaient
été  reçus  par  Monsieur  Zing,  John  lui  parla  d’une
préoccupation d’une autre dimension. Après les présentations
d’usage,  John  fixa  Marc  dans  les  yeux  en  lui
disant : « Monsieur  Zing,  je  voudrais  moi  aussi  avoir  un
magasin comme le vôtre,  et  je suis là pour savoir  comment
vous avez fait pour avoir le vôtre ». Pendant un court instant
Marc Zing fixa à son tour John profondément dans les yeux,
comme pour scruter le fond de sa pensée, et lui répondit : « La
plupart des gens pensent que lorsque l’on est pauvre, on ne
laisse pas d’héritage ; ce qui n’est pas vrai John. Mon père était
un enseignant et il est mort lorsque j’avais quinze ans. Il m’a
laissé  un héritage  plutôt  négatif.  Non pas  de  sa  respectable
fonction d’enseignant - bien qu’en réalité il n’a pas pu laisser
grand-chose d’un point de vue financier - mais d’un point de



vue mental. 

John,  ces  mêmes  personnes  laissent  leur  passé  diriger
leur  avenir,  parce  qu’elles  ne  regardent  uniquement  qu’à  ce
qu’elles peuvent voir. Mais au contraire, toi, tu peux réussir.
Comme toi,  je  n’étais  pas  riche  et  je  n’ai  pas  construit  ce
magasin grâce à un héritage. Tu peux changer ta manière de
voir et la transmettre à ta descendance. Pour cela, il te suffit de
ne plus être le paysan que je vois et de devenir propriétaire de
magasin. Toi, John, tu peux être qui tu veux, et mieux tu peux
être celui que Dieu a décidé que tu sois. Pour atteindre ton
rêve,  le  rêve  que  Dieu  a  placé  en  toi,  tu  dois  pouvoir
transformer ton caractère, ta personnalité et tes  habitudes. Si
tu y parviens, tu n’auras aucun mal à avoir un magasin comme
celui-ci. 

Sur ce, John remercia Zing pour le temps qu’il lui avait
accordé  et  les  deux  hommes se  séparèrent.  Comment  Marc
avait-il  remarqué qu’il  était  paysan ?  John  pris  dès  lors  la
décision de changer sa personnalité contre celle d’un homme
d’affaire propriétaire d’un grand magasin et rentra à son poste
de vendeur pour terminer sa journée. A cet instant, John me
regarda dans les yeux et me dit : « Tu sais mon ami, oui c’est
possible ! C’est possible de changer, mais seulement, il est plus
simple de le dire que de le faire… ».

J’étais  complètement  émerveiller,  cette  rencontre  était
réellement fabuleuse.  Avant  même de m’avoir  raconté toute
son histoire, John venait de m’éveiller à trois vérités profondes



de  mon  existence.  Premièrement,  je  manifesterais
constamment à l’extérieur de moi ce que je suis en vérité en
moi-même. Deuxièmement, ma mentalité est ce qui conduira
toujours  mes jugements. Et en dernier,  si je ne change pas
mon  état  intérieur,  je  suis  condamné  à  laisser  mon  passé
déterminer mon avenir. Pour transformer ma condition de vie
extérieure, atteindre ma destinée et rencontrer le succès que je
désire,  il  me  faut  avant  tout,  commencer  par  changer  à
l’intérieur  de  moi-même.  Et,  ce  sont  ces  vérités  que  nous
partagerons dans les pages qui vont suivre.

Compte  à  la  longue  histoire  de  John,  je  vous  la
proposerai dans un ouvrage ultérieur. Mais sachez qu’il est à ce
jour,  le  plus  grand importateur  de  téléphones  mobiles  dans
mon pays. Non seulement il possède un grand magasin, mais il
contrôle  environ  45%,  de  parts  du  marché  de  vente  des
téléphones mobiles, ce qui s’évalue en termes de centaines de
millions de dollars de chiffre d’affaire annuel. 

Oui ! Je pense qu’il a réussi à changer.

C’est dire qu’il est impératif...

Je  crois  effectivement  que  nous  vivons  à  une  époque
magnifique où la science de l'homme a tellement évolué qu'il
serait  un peu difficile  d'apporter  des  éléments  nouveaux sur
des  questions  telles  que  le  leadership,  le  développement
personnel, le management ou même la prospérité, car nombre
de principes et de lois, tous aussi pertinents qu'éloquents les
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